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 Os estudos teológicos apon-
tam, entre as suas disciplinas, o 
estudo chamado 'Paracletologia' 
(paracletos, do grego = ajudador, 
consolador, advogado // logia = 
estudo – sendo: estudo sobre o 
Espírito Santo) – então, segue-se 
mais um texto – e a primeira pergunta 
que se faz: O que a Bíblia diz sobre o 

Espírito Santo? E a resposta, de 
acordo com a Bíblia, o Espírito Santo 
apresentado como Santo, Consolador, 
Eterno, Verdadeiro – Terceira Pessoa 
da Trindade (e, como tal, Ele é 
pessoalmente e totalmente Deus, co-
igual e co-eterno com Deus Pai e Deus 
Filho). 
                                 – Leia mais P. 04 

  E C

O amigo verdadeiro 
não está com você por acaso, 
mas por amor. Esta amizade 
baseada no amor de Deus que 
“jamais acaba” (em I Corín-
tios, capítulo 13, versículo 8, 
diz: “O amor nunca falha; 
mas havendo profecias, serão 
aniquiladas; havendo lín-
guas, cessarão; havendo ci-
ência, desaparecerá;”). Nas 
horas mais difíceis é que des-
cobrimos os maiores amigos. 

A IMPORTÂNCIA 

            Amém!   

Lendo a Bíblia – que é 
a infalível palavra de Deus, 
lendo e ouvindo mensagens e 
pregações edificantes, cami-
nha-se rumo aos lugares 
celestiais. Nesta Edição  

 
- a partir da leitura do livro de 
Provérbios, capítulo 17, ver-
sículos 17, que diz: «Em todo 
o tempo ama o amigo e para a 
hora da angústia nasce o 
irmão.” -  Amém!

Muitas vezes quere-
mos encontrar verdadeiros 
amigos, mas na verdade 
precisamos aprender a ser 
amigos primeiro para então 
encontrar pessoas certas, que 
correspondam a esta amizade 
sincera. Fechando estas pala-
vras, a verdadeira amizade é 
incondicional!  

Prezado leitor, ao 
fazermos a leitura do verso 
acima notamos o quão é 
importante ter  ao nosso redor 
boas amizades. A amizade 
incondicional vai além da 
circunstância e da afinidade.

DA AMIZADE

MENSAGEM

aprendizdeescritor.ata@gmail.com

SANTO
ESTÃO NA IGREJA POR CAUSA DE
DEUS OU POR CAUSA DO DIABO? 

 A partir da leitura de: “Um 
semeador saiu a semear a sua 
semente e, quando semeava, caiu 
algumas sementes.. .” (Lucas, 
capítulo 8, versículos 5-15) pode se 
tirar uma conclusão que em tudo o que            – Leia mais P. 03

se faz dentro de uma igreja / templo 
(ajuntamento de povos) deve estar em 
consonância com as Sagradas Letras, 
caso contrário, Jesus Cristo não teria 
pronunciado esta parábola.

Escreva parando para:

 Neste 4º Trimestre de 2021 
a CPAD trouxe um assunto bem 
interessante: ‘Lições da Vida e 
Ministério do Apóstolo dos 
Gentios para a Igreja de Cristo’ 
(Apóstolo Paulo) - 13 lições. 
                                   Não perca!
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EDITORIAL

 Aos que acompanham 
o nosso trabalho ao longo dos 
últimos anos (por site, ondas 
do rádio e tabloide), um 
grande abraço e sua partici-
pação será bem-vinda.
  Grande Abraço,

 Sempre trazendo estu-
dos teológicos, comentários 
de livros, de louvores, mensa-
gens; 'De Jovem para Jovem' 
– página 07, pela jovem 
Camila Vitória; 'Preparando 
para o Reino' – página 10, 
excelente material voltado 
para os pequenos (EBD), pre-
parado carinhosamente pela 
professora Eliana Marques.

        Prof  Pedro César Alves

 Chegamos a mais uma 
Edição do ‘Essência Cristã’, 
que foi preparada carinhosa-
mente por nós, para aprecia-
ção da palavra do Criador. 
 Aos que não conhe-
cem ainda o projeto em cartaz 
- por assim dizer – 'Essência 
Cristã' – abordamos os mais 
variados assuntos e recebe-
mos, também, textos de 
nossos colaboradores - e to-
dos voltados para o cristianis-
mo, independente de denomi-
nação religiosa, pois a impor-
tância maior (como sempre 
citamos) está em 'o nome de 
Deus se fazer conhecido em 
todos os cantos que este 
projeto chegar'.

 

aprendizdeescritor.ata@gmail.com

 1 - Derrama sobre nós o Teu Espírito,

E dá-nos o poder da Tua Palavra

A orar ficamos em amor unidos,

Indispensável para nós também!

Como operaste nos antigos tempos,

E vivifica os nossos corações.

Para obter a prometida unção.

E aos que sofrem dá Tua proteção;

Indispensável para nós também!

A orar ficamos em amor unidos

Com Teu poder nos guia até o fim.

Fazendo a luz brilhar na escuridão.

Como em casa do centurião,

A Tua grei, ó manda o mesmo fogo,

E dá-nos, hoje, muitas conversões;
3 - Derrama sobre nós o Teu Espírito,

E vivifica os nossos corações;

Fazendo a luz brilhar na escuridão.

Ó deixa-nos sentir poder celeste,

4 - Derrama sobre nós o Teu Espírito,

5 - Desperta, Jesus Cristo, os que dormem

Como fizeste em Jerusalém;

2 - Derrama sobre nós o Teu Espírito

E dá-nos o poder da Tua Palavra

À Tua grei, Ó manda o mesmo fogo.

Ó deixa-nos sentir poder celeste,

Para obter a prometida unção,

Como operaste nos antigos tempos,
O mui profundo sono do “jardim”;

Com Teu poder nos guia até o fim.

https://www.youtube.com/watch?v=7iup3dPjQeY
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LOUVORES

 Reflexão esta que se pode 
perguntar: 'O que é a excelência do 
louvor?' – e como resposta teremos: 
“Cantai-lhe um cântico novo; tocai 
bem e com júbilo.” - (em Salmos, de 
nº 33, verso 03). 
 Como comentado na Edição 
anterior, retoma-se agora: a) como 
tem sido a sua adoração a Deus?  b) 
quando a sua adoração tem 
ocorrido? c) onde a sua adoração 
tem ocorrido? E, para não esticar 
muito este assunto, se a sua resposta 
for: -a) que a sua adoração tem sido 
do mais profundo do seu ser, sem 
olhar os que estão ao seu lado, com 

 A partir da leitura de: “E o 
nome do seu irmão era Jubal; este 
foi o pai de todos os que tocam 
harpa e órgão.” (Gênesis, capítulo 
4, versículo 21) – pode-se dizer que 
a música está presente na Terra 
desde os primeiros dias de sua 
fundação – comentado na Edição de 
nº 01 e Edição de nº 02. Nesta 
Edição de nº 03 será feito o fecha-
mento do assunto – uma pequena 
reflexão.  Logo, buscar a Deus em 

Espírito e Verdade faz parte do Ser 
Humano,  e  daquele  que  é  
conhecedor da palavra de Deus 
mais ainda – porque está escrito: 
'(...) E, a qualquer que muito for 
dado, muito se lhe pedirá, e ao que 
muito se lhe confiou, muito mais se 
lhe pedirá.' (Lucas, capítulo 12, 
versículo 48-b). Encerrando: 
busque a excelência no ato de 
louvar a Deus.

** Meus sinceros agradecimentos 
ao excelente material enviado pelo 
amigo, irmão e músico em Cristo 
Jesus, prof. Alexandre Mazarin. 

toda certeza Deus estará apreciando 
(ouvir, Ele ouve; apreciar faz a 
diferença – pense!) -b) se a sua ado-
ração estiver ocorrendo/aconte-
cendo constantemente, da mesma 
maneira: Deus estará apreciando (e, 
com certeza, te responderá); -c) se a 
sua adoração estiver ocorrendo em 
todos os lugares (mas – repetindo: 
do fundo do coração, do seu 
íntimo), Deus te galardoará. 

- por Pedro César Alves

PARTE III

Em Química, Ele converteu a água em vinho (João 2-1,11). 
Em Biologia, nasceu sem a concepção, normal (Mateus 1-
18,25). Em Física, desmentiu a lei da gravidade, quando 
andou sobre as águas e subiu aos céus (Marcos 6-49,51). Em 
Economia, Ele refutou a lei da matemática ao alimentar 
5.000 pessoas com somente cinco pães e dois peixes, ainda 
fazer sobrar 12 cestos cheios (Mateus 14-17,21). Em 
Medicina, curou os enfermos e os cegos sem administrar 
nenhuma dose de medicamento (Mateus 9-19,22 e João 9-
1,15). A História é contada antes d’ELE e depois d’ELE. Ele 
é o PRINCÍPIO e o FIM. Ele foi chamado Maravilhoso, 
Conselheiro, o Príncipe da Paz, o Rei dos Reis e Senhor dos 
Senhores; (Isaías 9-6). Na Bíblia diz que ninguém vem ao 
Pai senão por Ele; Ele é o único caminho (João 14-6). 
Então... Ele é JESUS CRISTO!

QUEM É ELE?
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FONTES DE PESQUISA

LIVROS / APOSTILAS / AULAS / 
VÍDEOS / VIDEOAULAS / SITES

Quando Jesus foi cruci-
ficado, Satanás achou que havia 
vencido, mas ao terceiro dia Je-
sus, o Filho de Deus, ressuscitou.

Através de sua morte o 
Véu do Templo se rasgou de alto a 
baixo e conquistamos com esse 
ato a liberdade de falar com nosso 
Pai Celestial.

Com a ressurreição acon-
teceu o triunfo da Igreja e a 
derrota total de Satanás. E com 
isso passamos a ter o cumpri-
mento da palavra dita por Jesus 
aos seus discípulos que se diz 
respeito a vinda do Consolador: o 
Espírito Santo.

     - por Eliana Marques

E você sabe por que Jesus 
foi crucificado?

Ele fez isso em meu e em 
seu lugar, porque quem devia 
estar lá naquela cruz éramos nós, 
no entanto Jesus pagou o preço 
para que pudéssemos ter livre 
acesso a Deus Pai Todo-
Poderoso.

E quando somos reves-
tidos, temos ousadia para pregar o 
Evangelho, unção e autoridade; 
contudo, o que nos permite isso é 
o Espírito Santo que habita em 
nós – somos templo d'Ele.

Quando Pedro foi cheio 
do Espírito Santo em uma única 
pregação ganhou mais de três mil 
almas; quando os discípulos 
foram cheios do Espírito Santo, 
através deles, vários milagres 
começaram a acontecer e o 
cumprimento do ide (Marcos, 
capítulo 16, versículos 15-18).

Hoje temos o privilégio de 
termos conosco a doce compa-
nhia do Espírito Santo. E pode-
mos ser usados por Deus como 
foram os discípulos de Jesus, 
basta buscarmos intensamente a 
presença de Deus em nossas vidas 
e seremos cheios do Espírito 
Santo e fazer com que aconteça a 
concretização do ide através de 
nós.

TRIUNFO DA IGREJA
DERROTA DE SATANÁS

R
EF

LE
X

Ã
O JESUS É O CENTRO DE SUA VIDA?

https://www.youtube.com/watch?v=27rO6Nxkxno&t=61s

Jesus é o centro de tudo que há
O Início e o Fim, desde a eternidade tudo é sobre Jesus

DAVI SACER -
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ESPÍRITO SANTO
 Os estudos teológicos apon-
tam, entre as suas disciplinas, o 
estudo chamado 'Paracletologia' 
(paracletos, do grego = ajudador, 
consolador, advogado // logia = 
estudo – sendo: estudo sobre o 
Espírito Santo) – então, segue-se 
mais um texto – e a primeira 
pergunta que se faz: O que a Bíblia 
diz sobre o Espírito Santo? E a 
resposta, de acordo com a Bíblia, o 
Espírito Santo apresentado como 
Santo ,  Consolador,  Eterno ,  
Verdadeiro – Terceira Pessoa da 
Trindade (e, como tal, Ele é 
pessoalmente e totalmente Deus, co-
igual e co-eterno com Deus Pai e 
Deus Filho). Assim sendo, temos: a) 
Santo (Declarado Filho de Deus em 
poder, segundo o Espírito de 
santificação, pela ressurreição 
dentre os mortos, Jesus Cristo, 
nosso Senhor – Romanos, capítulo 
01, versículo 04), b) Consolador (E 
eu rogarei ao Pai, e ele vos dará 
outro Consolador, para que fique 
convosco para sempre – João, 
capítulo 14, versículo 16), c) Eterno 
(Quanto mais o sangue de Cristo, 
que pelo Espírito Eterno se ofereceu 
a si mesmo imaculado a Deus, 
purificará as vossas consciências 
das obras mortas, para servirdes ao 
Deus vivo? – Hebreus, capítulo 09, 
versículo 14), e d) Verdadeiro (O 
Espírito de verdade, que o mundo 
não pode receber, porque não o vê 
nem o conhece; mas vós o 
conheceis, porque habita convosco, 
e estará em vós. – João, capítulo 14, 
versículo 17).
 Pelas Sagradas Letras, é 
sabido que o Espírito Santo: pensa 
(Atos dos Apóstolos, capítulo 15, 
versículo 28: Na verdade pareceu 
bem ao Espírito Santo e a nós, não 
vos impor mais encargo algum, 
senão estas coisas necessárias.), 
fala (Atos dos Apóstolos, capítulo 
08, versículo 29: E disse o Espírito a 
Filipe: Chega-te, e ajunta-te a esse 
carro.), convence (João, capítulo 
08, versículo 11: E ela disse: 
Ninguém, Senhor. E disse-lhe Jesus: 
Nem eu também te condeno; vai-te, 
e não peques mais.), sente (Efésios, 

capítulo 04, versículo 30: E não 
entristeçais o Espírito Santo de 
Deus, no qual estais selados para o 
dia da redenção.), guia (Romanos, 
capítulo 08, versículo 04: Para que 
a justiça da lei se cumprisse em nós, 
que não andamos segundo a carne, 
mas segundo o Espírito.), intercede 
(Romanos, capítulo 08, versículo 
26: E da mesma maneira também o 
Espírito ajuda as nossas fraquezas; 
porque não sabemos o que havemos 
de pedir como convém, mas o 
mesmo Espírito intercede por nós 
com gemidos inexprimíveis.), escolhe 
(I Coríntios, capítulo 12, versículo 11: 
Mas um só e o mesmo Espírito opera 
todas estas coisas, repartindo 
particularmente a cada um como 
quer.), ensina (João, capítulo 14, 
v e r s í c u l o  2 6 :  M a s  a q u e l e  
Consolador, o Espírito Santo, que o 
Pai enviará em meu nome, esse vos 
ensinará todas as coisas, e vos fará 
lembrar de tudo quanto vos tenho 
dito.), dá vida (Jó, capítulo 33, 
versículo 04: O Espírito de Deus me 
fez; e a inspiração do Todo-
Poderoso me deu vida.). Ainda: 
Onipresente (Deus Pai), Onisciente 
(Deus Filho), Onipotente (Deus 
Espírito Santo).
 Na simbologia (símbolos), o 
Espírito Santo é apresentado: 
pomba, óleo/azeite, água, vento, 
fogo. Pomba: beleza, suavidade, 
calma, facilmente encontrada. 
Óleo/azeite: alimento, remédio, 
iluminação, unção. Água: fonte da 
vida, limpeza, constante, abun-
dância. Vento: invisível, sem con-
trole humano, poderoso, movimen-
to. Fogo: sinal da presença, da 
aprovação, da proteção de Deus. 
Somente o Espírito Santo bloqueia 
o Homem do pecado (Romanos, 
capítulo 01, versículos 24, 26, 28). 
O Espírito Santo é iluminação dos 
descrentes (Romanos, capítulo 01, 
versículos 23, 28). E, para ter um 
bom coração, somente com o 
Espírito Santo. O Espírito Santo faz 
a obra preparatória para a salvação: 
desperta (para ir à igreja, para 
estudar a Bíblia), ilumina, con-
vence.  

 Quanto ao selo do Espírito 
Santo: natureza, o objetivo e o pro-
pósito do selo. Quanto à natureza, 
não é a experiência, mas sim a 
presença do Espírito Santo; quanto 
ao objetivo – regozijo de todo o 
crente, e, quanto ao propósito – a 
base da segurança. O tempo de ser 
selado: quando recebem o Espírito 
Santo, após se entregarem a Cristo.
 Dentro das Sagradas Letras 
encontra-se o batismo com ou no 
Espírito Santo, e dele há os dons 
espirituais, dons administrativos. 
São os dons espirituais (leia-se I 
Coríntios, capítulo 12): poder (fé, 
cura, milagre), elocução (línguas, 
variedade de línguas, profecias), 
saber  (sabedor ia ,  c iênc ia ,  
discernimento dos espíritos); são os 
dons administrativos (leia-se 
Romanos, capítulo 12): ministério 
(diaconia / serviço), exortar (falar a 
alguém, encorajar alguém a seguir 
o melhor caminho), repartir 
(contribuir / assistência social), 
presidir ou governar (o pastor, por 
exemplo, precisa ter esse dom), 
exercer misericórdia (alívio dos 
necessitados, perdoar os faltosos). 
E, nos dons ministeriais – quem 
escolhe é Cristo, há (Efésios, 
capítulo 04, versículos 11-15): E 
ele mesmo deu uns para apóstolos, 
e outros para profetas, e outros 
para evangelistas, e outros para 
pastores e doutores, / Querendo o 
aperfeiçoamento dos santos, para a 
obra do ministério, para edificação 
do corpo de Cristo; / Até que todos 
cheguemos à unidade da fé, e ao 
conhecimento do Filho de Deus, a 
homem perfeito, à medida da 
estatura completa de Cristo, / Para 
que não sejamos mais meninos 
inconstantes, levados em roda por 
todo o vento de doutrina, pelo 
engano dos homens que com 
astúcia enganam fraudulosamente. 
/ Antes, seguindo a verdade em 
amor, cresçamos em tudo naquele 
que é a cabeça, Cristo. E deve-se 
pensar que nas coisas essenciais – 
Unidade, nas não essenciais – 
Liberdade (Respeito Mútuo), e em 
todas: Qualidades.

- por Pedro César Alves
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 Quanto ao relacionamento, 
vale citar que o Espírito Santo tem 
personalidade, e também é Deus da 
mesma forma que o Pai e o Filho. 
Logo, não é maior, nem mais 
inferior, mas igual. E veio para estar 
com o Homem, e para que isso 
aconteça, é preciso desejar isso, 
porque Ele (o Espírito Santo) é 
educado e respeita a escolha do 
Homem – Deus respeita, não força 
ninguém a nada (porque Ele disse: 
“Não por força, nem por violência, 
mas pelo meu Espírito, diz o Senhor 
dos Exércitos.” – Zacarias, capítulo 
04, versículo 06). Atente que a 
'missão' do Espírito Santo na Terra é 
ajudar a servir a Deus – por isso a 
melhor escolha a se fazer é contar 
com a presença do Espírito Santo 
Consolador na vida humana.

CONTINUAÇÃO

Vento (At 2.2): oxigenação (Ez 
37.9, 10; Gl 5.25), transmissão de 
comunicação (Lc 4.18; Rm 8.26), 
poder (At 2.2, 37-41), refrigério 
pelo senso da presença de Deus (At 
2.1-4).

 
MAIS REFERÊNCIAS

 Quando se lida com a 
Simbologia Bíblica é preciso ter 
cuidado com os exageros e abusos 
interpretativos, que não encontram 
sustentação diante de uma exegese 
mais rigorosa.

Fogo (Lc 3.16): queima (Hb 12.29), 
consome (1 Co 3.13-15), limpa (Is 
6.1-7), derrete (At 2.37), endurece 
(At 20.23, 24), aquece (Lc 24.32, 
33), ilumina (Sl 78.14, Gl 5.18).

Água, rio e chuva (Jo 7.37-39): 
origem (Jo 7.37-39), proporção (Jo 
4.14), tempo (Tg 5.7), dessedenta 
(Sl 42.2), rega (Jó 14.9; Is 44.4), 
limpa (Hb 10.22), fertiliza (Is 44.3).

Óleo, azeite (Zc 4.2-6; Êx 30.30; Lv 
8.12; 1 Sm 10.1; 16.13, Hb 1.9)

 Pomba (Mt 3.16, 17)

TRÊS PASSOS:  HABITAR, DESCANSAR E CONFIAR

 O Salmo 91 é um dos mais 
conhecidos da Bíblia quando o 
assunto é o DESCANSO no 
SENHOR, porém, no livro de 
Hebreus, capítulo 4, é possível 
verificar uma das mais belas 
verdades do Evangelho referente 
ao DESCANSO que o SENHOR 
tem para as pessoas: ‘Portanto, 

 ‘AQUELE que habita no 
esconderijo do Altíssimo, à 
sombra do Onipotente descan-
sará. Direi do SENHOR: Ele é o 
meu Deus, o meu refúgio, a minha 
fortaleza, e nele confiarei.’ - 
Salmos 91:1, 2.
 A cada dia que passa, os 
dias em que vivemos tem tentado 
nos deixar ansiosos, e preocu-
pados. É raro encontrar-mos uma 
pessoa hoje que esteja tranquila, 
confiante no Senhor; quase todas, 
estão preocupadas, ansiosas 
muitas estressadas e outras em 
pânico com as incertezas do 
amanhã.

 O escritor do livro de He-
breus nos mostra o que Deus tem 
oferecido a todos aqueles que cre-
em em seu amor: JESUS CRISTO, 
o repouso para o povo de DEUS. É 
lindo saber que temos um Sumo 
Sacerdote nos céus que está atento 
às nossas fraquezas, necessidades; 
que está interessado em nossa vida 
de verdade; alguém que tem todo 
poder para nos garantir um ama-
nhã seguro porque Ele está conos-
co e, portanto, não há o que temer.

 Pare de tentar levar a vida 
do seu jeito, aceite o preço que 
Jesus pagou por você na cruz, 
deixe-O conduzir sua vida, seus 
relacionamentos, sua história, por 
que Ele é o Pão da Vida e apenas 
Ele pode nos conduzir a águas 
tranquilas!

acheguemo-nos com toda a 
CONFIANÇA ao trono da graça, 
para que recebamos misericórdia 
e encontremos o poder que nos 
socorre no momento da neces-
sidade.’ - Hebreus 4:16..v 

 Hoje você e eu devemos 
deixar de andarmos preocupados, 
ansiosos e estressados. Devemos 
entrar neste DESCANSO, lançar 
sobre Jesus tudo aquilo que anda 
nos inquietando e perturbando. 
Nossa RESTAURAÇÃO passa 
em encontrar este lugar de 
DESCANSO, pois Jesus é o equi-
líbrio que precisamos encontrar 
em nossas vidas. 

- por José Carlos Martins Rodrigues

A paz seja convosco!!!
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 A partir da leitura do capí-
tulo / versículos acima citados (que é 
bem conhecido da grande maioria – 
caso não o conheça, leia-o com 
atenção), as sementes caíram em 
diferentes lugares (semeadas, por 
assim dizer), o que leva a crer e está 
escrito, com resultados diferentes.

sou a todos os homens por isso que 
todos pecaram.” (Romanos, 
capítulo 5, versículo 12). Ou seja, ao 
citar aqui Gênesis, é notório que 
Deus viu o pecado / a situação peca-

 E o fiel (o seguidor) pensa 
que tudo o que se faz dentro de uma 
igreja é guiado por Deus – na verda-
de deveria ser, porém, na maioria 
das vezes se faz por entendimento e 
outras nem tanto (quando por enten-
dimento: precisa ser entendido que 
se tem o 'entendimento' a partir da 
leitura e estudo das Sagradas Letras 
– logo, entende-se guiado por Deus). 
Se assim se faz necessário, então por 
que este título?

 Até aqui nada de diferente 
no relato, mas o problema maior 
pode constar nas pregações / 
exortações que alguns que usam do 
púlpito pregam a partir desta leitura, 
chegando ao absurdo de dizerem 
que Deus quer (requer) uma boa 
terra – um bom coração. É 
compreensível, mas está escrito que 
“E viu o Senhor que a maldade do 
homem se multiplicara sobre a terra 
e que toda a imaginação dos 
pensamentos de seu coração era só 
má continuamente.” (Gênesis, 
capítulo 6, versículo 5) e “Portanto, 
como por um homem entrou o 
pecado no mundo, e pelo pecado a 
morte, assim também a morte pas-

 A partir da leitura de: “Um 
semeador saiu a semear a sua 
semente e, quando semeava, caiu 
algumas sementes...” (Lucas, capí-
tulo 8, versículos 5-15) pode se tirar 
uma conclusão que em tudo o que se 
faz dentro de uma igreja / templo 
(ajuntamento de povos) deve estar 
em consonância com as Sagradas 
Letras, caso contrário, Jesus Cristo 
não teria pronunciado esta parábola.

minosa que se multiplicava através 
da criatura que Ele fizera à sua 
imagem e semelhança – mas achou 
um justo na Terra (Noé); em 
Romanos confirma que através do 
Homem (Adão) o pecado se esten-
deu a todos os homens – mas é sabi-
do que Cristo veio para resgatar o 
Homem, dando-lhe a chance da sal-
vação (chance de salvação = livre 
arbítrio, escolher ser salvo). Aqui  
começa a questão do título do texto. 
 É sabido que o coração do 
Homem é mau; é sabido que a mente 
humana arquiteta continuamente a 
maldade; é sabido – porém – que ao 
homem é permitido a escolha: ter 
um bom coração, ou ter um mau 
coração (terra boa, ou terra má). Se 
lhe é permitido ter escolha (decreto 
de Deus – Livre Arbítrio), por que 
usar contra o fiel a 'ditadura' do 
evangelho, às vezes, contraditória?
 Há muitas coisas nas igrejas 
que não deveriam ser pregadas em 
seus sermões / mensagens, porém – 
seguindo o raciocínio do título – 
muitos fiéis estão na igreja por 
causa do diabo (é uma afirmativa), e 
não por causa de Deus. E tal 
afirmativa se dá pelo motivo de que 
muitos pregadores constituem os 
seus sermões / mensagens com 
ênfase no medo, na pressão 
psicológica, de que se o fiel não 
servir a Deus (de bom coração), será 
condenado. Ora, verdade é que o 
bom coração / boa terra dará bom 
fruto – está escrito “E a que caiu em 
boa terra, esses são os que, ouvindo 
a palavra, a conservam num 
coração honesto e bom, e dão fruto 
com perseverança.” (Lucas, 
capítulo 8, versículo 15), mas não se 
faz necessário uma persuasão teme-
rária (convencer de forma perigosa, 
com chantagem – obs.: chantagear é 
crime: Art. 158 do Código Penal: 
Constranger alguém, mediante 
violência ou grave ameaça, e com o 
intuito de obter para si ou para 
outrem indevida vantagem... Pena - 
reclusão, de quatro a dez anos, e 
multa.), porque Deus abomina toda 

 Sendo assim, deve-se 
entender que “E disse-lhes: Ide por 
todo o mundo, pregai o evangelho a 
toda criatura. / Quem crer e for 
batizado será salvo; mas quem não 
crer será condenado.” (Marcos, 
capítulo 16, versículos 15-16) é 
uma sentença, um decreto que Jesus 
Cristo deixou (não uma chantagem, 
ou ameaça como alguns pregadores 
utilizam também tal passagem para 
tirarem proveito para si de 
determinadas situações). Logo, 
pode se entender que “buscai 
primeiro o reino de Deus, e a sua 
justiça, e todas estas coisas vos 
serão acrescentadas” (Mateus, 
capítulo 6, versículo 33) leva o fiel 
a conscientização de seus atos.
 Encerrando o assunto aqui 
em questão, a titularidade deste 
texto deve levar o leitor a uma 
questão reflexiva: vou à igreja para 
servir realmente a Deus, ou vou à 
Igreja por medo do Diabo? Se for à 
igreja para servir a Deus – excelente 
e não terá medo de nenhuma 
pregação / mensagem, pois saberá 
discernir o que é correto do que não 
é correto segundo as Escrituras 
Sagradas, mas se for à igreja por 
medo do Diabo – não há explicação 
aceitável mediante tal ato, pois 
deve-se temer unicamente a Deus, 
pois Ele é único: “Vós sois as 
minhas testemunhas, diz o Senhor, e 
meu servo, a quem escolhi; para 
que o saibais, e me creiais, e 
entendais que eu sou o mesmo, e 
que antes de mim deus nenhum se 
formou, e depois de mim nenhum 
haverá. / Eu, eu sou o Senhor, e fora 
de mim não há Salvador.” (Isaías, 
capítulo 43, versículos 10-11).  

situação que vem contra a Lei (“O 
amor não faz mal ao próximo. De 
sorte que o cumprimento da lei é o 
amor.” – Romanos, capítulo 13, 
versículo 10 – e é sabido que Deus é 
amor, inclusive: o amor é um dos a-
tributos comunicáveis de Deus, que 
Ele compartilha com o Homem).

 ESTÃO NA IGREJA POR CAUSA 
DE DEUS OU POR CAUSA DO DIABO? 
(Lucas, capítulo 8, versículos 5-15)

- por PEDRO CÉSAR ALVES
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DEPRESSÃO E
ANSIEDADE

 Não que os outros assuntos 
não sejam importantes, mas vamos 
dar uma ênfase neste assunto. 
'Mas... cristão tem depressão? 
Cristão tem ansiedade?', mas é 
óbvio que tem, criatura de Deus, 
inclusive profetas da Bíblia tiveram 
esse problema. Elias, por exemplo, 
se sentia sozinho e completamente 
deprimido e chegou a pedir a morte 
debaixo do pé de zimbro. (I Reis, 
capítulo 19, versículo 4).

 Jovens, Lindos e Lindas. 
Deus sabe o que tens passado, e Ele 
também sabe que podes vencer tudo 
isso... Não olhe para o passado, se 
Deus jogou seus pecados no mar do 
esquecimento, quem é o diabo para 
te fazer lembrar deles? 

 Não é brincadeira, é algo 
muito sério, a depressão destrói 
vidas e uma das coisas que julgo ser 
o caminho para a depressão é a 
ansiedade. A ansiedade, resumida-
mente, é se corroer com o seu 
passado e temer o seu futuro, não 
conseguindo viver o agora. São 
milhares e milhares de pensamentos 
que causam falta de ar, aceleração 
cardíaca, medo, vômito, tontura, 
falta de apetite, antropofobia (que é 
o medo de conviver com as pessoas, 
até mesmo amigos e parentes).

 Mas Deus mandou o socorro 
a Elias, a depressão é algo terrível, (e 
que eu tive o   grande desprazer de 
ter), como de conversa, o que é a 
depressão? É uma luta dentro de 
você, é uma arma que satanás tem 
usado para tirar a vida de muitos 
jovens, homens, mulheres e inclu-
sive crianças.

 Deus é o dono de tudo, por  

DE JOVEM PARA JOVEM
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- por Camila Vitória de Sousa Barbosa

DE JOVEM 
PARA JOVEM

Camila Vitória de Sousa Bar-
bosa, 17 anos, da Assembleia de 
Deus Ministério Ipiranga, do 
Jardim Atlântico I, e estudante do 
3º Ano do EM, da escola E.E. ‘Dr. 
Clóvis de Arruda Campos’, em 
Araçatuba, SP.

 Fique em paz, jovem, você 
é capaz! '(...) Jovens, eu escrevi a 
vocês, porque são fortes, e em 
vocês a Palavra de Deus perma-
nece, e vocês venceram o Maligno.' 
(I João, capítulo 2, versículo 14).

que se preocupar com o amanhã? 
Não sofra antecipadamente. Podes 
dizer: 'Ah, mas minha mãe e meu 
pai dizem que eu tenho que orar 
mais', 'Ai, eu não consigo orar'. - 
são várias situações: você é muito 
cobrado? (Ignora), faça no seu 
tempo, você e Deus. Não consegue 
orar? Chora, chora até não aguentar 
mais, depois diz para Ele onde está 
doendo, e o motivo do estar 
doendo. Deus enviará o Conso-
lador para te abraçar, Ele colhe suas 
lágrimas e leva ao Pai e lá Ele 
traduz tudo que você está sentindo.

SAIA DA DEPRESSÃO!

 A felicidade é algo único, 
que faz ter paz interior. A 
felicidade tem muito a ver em 
estar bem com o corpo e com a 
mente, estar em total harmonia 
com as atitudes, pensamentos, 
falas – e, principalmente, com o 
que se faz.
 Os sentimentos de tris-
teza, ansiedade, medo, inquie-
tação são transformados automa-
ticamente em alegria quando se 
está feliz, assim, os sentimentos 
negativos desaparecem. A cor-
reria do dia a dia que causa 
elevado grau de estresse (e acaba 
cobrando mais), deixa os peque-
nos momentos de felicidade 
escapar.
 O Ser Humano deve ser 
grato e, ao mesmo tempo, feliz – 
por mais que complicados e 
estressantes sejam os dias. Nunca 
esquecer que a felicidade é 
importante – pois quando se está 
feliz sorri, e quanto mais feliz, 
mais se sorri ainda. Esquece os 
problemas, e – possivelmente, 
ajuda na saúde física e mental.
 Para ser feliz vale de tudo: 
manter a positividade, ser gentil 
com si e com os outros, comer 
'doces' ou algo que goste, ter 
momentos relaxados, ajudar ao 
próximo...

Daniely Alves dos Santos - 
estudante do 3º Ano do EM, da 
escola E.E. ‘Dr. Clóvis de Arruda 
Campos’, em Araçatuba, SP.

FELICIDADE
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 Não há uma explicação 
lógica e coerente que nos faça 
entender o amor, porém, o que o 
torna interessante é o fato de 
podermos sentir a mágica da trans-
formação que um 'simples' senti-

 ‘É uma pergunta que parece 
bastante simples e, para todos os que 
se dizem cristãos que você pergun-
tar, vão prontamente responder sim.

 I CORÍNTIOS, 13:8-13

 “O amor nunca falha; mas 
havendo profecias, serão aniqui-
ladas; havendo línguas, cessarão; 
havendo ciência, desaparecerá; / 
Porque, em parte, conhecemos, e em 
parte profetizamos; / Mas, quando 
vier o que é perfeito, então o que o é 
em parte será aniquilado. / Quando 
eu era menino, falava como menino, 
sentia como menino, discorria como 
menino, mas, logo que cheguei a ser 
homem, acabei com as coisas de 
menino. / Porque agora vemos por 
espelho em enigma, mas então 
veremos face a face; agora conheço 
em parte, mas então conhecerei 
como também sou conhecido. / 
Agora, pois, permanecem a fé, a 
esperança e o amor, estes três, mas o 
maior destes é o amor.”

Você ama a Deus? 

 Eu tenho usado muito esta 
pergunta para evangelizar e obvia-
mente todos dizem que sim, mas 
quando eu começo a falar acerca do 
amor cria-se um nó na garganta.

 Como entender o amor de Deus?

mento pode causar em nossas vidas. 
 Como explicar o amor de 
uma mãe por um filho, que é capaz 
de abrir mão de tudo para cuidar e 
amar incondicionalmente daquele 
que, muitas vezes, vai lhe desprezar, 
enganar e abandonar?
 Quando conhecemos e acei-
tamos a Jesus surge algo dentro de 
nós que nos influencia a tomarmos a 
decisão certa, e eis que o amor a 
Deus começa a surgir dentro de nós.
 O versículo 9 da primeira 
carta aos Coríntios, capitulo 13, diz 
que em parte conhecemos, ou seja, 
ouvimos falar a cerca deste senti-
mento e tivemos o nosso primeiro 
contato, e em parte profetizamos, ou 
seja, imaginamos ou mesmo sonha-
mos como será, mas quando vier o 
que é perfeito, o que é em parte será 
aniquilado.
 No meu entendimento, este 
versículo faz menção a duas 
situações, a primeira delas é o amor 
a Deus, algo realmente forte e 
verdadeiro que devemos sentir e 
amadurecer cada vez mais para com 
o nosso Deus, e a segunda situação é 
a volta de Cristo, porque o texto diz 
que quando vier o que é perfeito... 
 Assim como nos nossos 
relacionamentos, amizades e até 
mesmo no matrimonio, decidimos 
amar ao mesmo tempo que somos 
correspondidos e a partir daí 
amadurecemos todos os dias esses 
sentimentos agindo de forma 
coerente para com o nosso 'compa-
nheiro, ou companheira'; para com 
Deus é ainda superior, o amor que 
Ele sente por nós é muito maior do 
que todos os nossos sentimentos.

A TRANSFORMAÇÃO DO AMOR

 Então, por que não amadu-
recemos o nosso amor por Deus, a 
ponto de transformarmos comple-
tamente as nossas vidas? E por que 
esse amor que dizemos sentir não 
tem gerado relacionamento de 
proximidade ainda maior com o 
nosso Criador?

 “E ,  depois  de terem 
jantado, disse Jesus a Simão 
Pedro: Simão, filho de Jonas, 
amas-me mais do que estes? E ele 
respondeu: Sim, Senhor, tu sabes 
que te amo. Disse-lhe: Apascenta 
os meus cordeiros. / Tornou a dizer-
lhe segunda vez: Simão, filho de 

 O texto diz, nas palavras do 
apostolo Paulo, no versículo 11, 
que 'quando eu era menino, falava 
como menino, sentia como 
menino, discorria (andava por 
muitos lugares sem saber pra onde) 
como menino, mas quando cheguei 
a ser homem, deixei as coisas de 
menino'.
 O que o texto está nos 
dizendo é que devemos aprender a 
amar a Deus todos os dias, aban-
donando muitas coisas de 'menino', 
criando assim, relacionamento 
com o nosso Salvador Jesus Cristo.
 Pastor, como eu posso amar 
algo que nem mesmo posso ver? Eu 
amo o que eu sinto, as obras que eu 
faço, a transformação em nova 
criatura que me envolve, eu amo o 
que eu aprendo através do Espírito 
Santo, eu amo além do meu 
entendimento mesmo porque Ele 
me amou primeiro.

 João, cap. 21:15-17
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com Deus, nossas próprias experi-

Jonas, amas-me? Disse-lhe: Sim, 
Senhor, tu sabes que te amo. Disse-
lhe: Apascenta as minhas ovelhas. / 
Disse-lhe terceira vez: Simão, filho 
de Jonas,  amas-me? Simão 
entristeceu-se por lhe ter dito 
terceira vez: Amas-me? E disse-lhe: 
SENHOR, tu sabes tudo; tu sabes 
que eu te amo. Jesus disse-lhe: 
Apascenta as minhas ovelhas.

 Tudo isso gera relaciona-
mento e intimidade com Deus, até 
chegar o ponto de não mais falarmos 
do que ouvimos, mas que vivemos 

 Devemos entender que as 
nossas obras expressam o nosso 
amor para com Deus, quer sejam 
dentro das nossas casas e famílias, 
quer dentro da nossa comunidade e 
família espiritual, como também 
para aqueles perdidos que necessi-
tam do seu amor e do amor de Deus.

ências, nosso próprio relaciona-
mento e nosso próprio amor a 
Jesus. 
 Todos nós conhecemos a 
história de Jó e o que Deus pensava 
a seu respeito, e eu pergunto se 
alguém é capaz de dizer que Jó não 
amava a Deus antes de ser tocado 
pelo inimigo e perder tudo o que 
tinha, inclusive filhos, esposa e a 
sua saúde? A Bíblia diz que ele 
sempre foi fiel, temente, íntegro e 
seguia corretamente os caminhos do 
Senhor e experimentava do seu 
amor, mas, em meio a tanta 
tribulação ele pode perceber que 
tudo o que ele conhecia sobre Deus, 
todas as experiências que ele se 
baseava era de ouvir falar, do que os 
outros o contaram e de repente surge 
um novo momento no relaciona-
mento de Jó para com Deus, vem o 
amadurecimento, a intimidade e ele 
diz que 'antes eu te conhecia de 

 Vamos espalhar o amor em 
nome de Jesus. Amém!

 Agora, vemos em nós a 
semelhança de Deus, mas logo O 
veremos face a face.

 “Agora, pois, permanecem 
a fé, a esperança e o amor, estes 
três, mas o maior destes é o amor.”

 É tempo de aprendermos a 
amar a Deus verdadeiramente, 
chega de atitudes de meninos, 
vamos crescer na graça e no amor 
em Deus.

           

ouvir falar, mas hoje os meus olhos 
contemplam a tua glória'. Em Jó, 
capítulo 42, versículo 05, diz: 
“Com o ouvir dos meus ouvidos 
ouvi, mas agora te veem os meus 
olhos.”. 

CONTINUAÇÃO

21ª Igreja do Evangelho Quadrangular
Pastor Igor Renan da Silva

RECOMENDAÇÃO DE ALGUNS FILMES GOLPEL 

FÉ E SUPERAÇÃO

 O filme norte-americano foi dirigido por Stuart 
Hazeldine e inspirado no romance com o mesmo título, 
escrito pelo autor canadense William P. Young. O 
enredo é protagonizado por Mackenzie Phillips, um 
homem traumatizado pela perda da filha de seis anos, 
que teria sido sequestrada e assassinada numa cabana. 
Tudo muda quando ele recebe um bilhete de Deus, 
ordenando que regresse ao local onde tudo aconteceu.

 O drama romântico cristão foi dirigido pelos 
irmãos Andrew e Jon Erwin, inspirado na história real 
do cantor norte-americano Jeremy Camp e sua 
primeira esposa, Melissa.  Logo depois de se casarem, 
eles descobrem que a mulher está com um câncer 
terminal. Para superar o sofrimento e reunir forças para 
prosseguir, o protagonista encontra apoio na sua fé.

 O drama norte-americano foi dirigido por 
Roxann Dawson e inspirado na obra cristã The 
Impossible, que contem relatos dos protagonistas da 
história. John Smith é um adolescente que sofre um 
acidente enquanto brinca no gelo e acaba ficando preso 
debaixo de água durante alguns minutos. Quando o 
filho entra em estado de coma, Joyce não desiste e 
continua orando pela recuperação.

2.  (2019)O MILAGRE DA FÉ

1.  (2020)ENQUANTO ESTIVERMOS JUNTOS

3.  (2017) A CABANA

4.  (2018)EU SÓ POSSO IMAGINAR

 O filme dos irmãos Erwin conta a história de 
uma das músicas cristãs mais célebres de todos os 
tempos: I Can Only Imagine, da banda MercyMe. A 
narrativa biográfica segue a relação conturbada do 
compositor, Bart Millard, com o seu pai e fala sobre 
superação, sublinhando a importância e o poder do 
perdão.

5.  (2016)MILAGRES DO PARAÍSO

 Baseado no romance homônimo de Christy 
Beam, o filme evangélico dirigido por Patricia Riggen 
foi inspirado em um caso que, aparentemente, ocorreu 
nos Estados Unidos da América. Anna é uma garota de 
10 anos que sofre de uma doença difícil de diagnosticar 
e que pode ser fatal. Seus pais, que eram devotos, 
começam a questionar a sua fé, até que a cura chega de 
repente. 

6.  (2015) QUARTO DE GUERRA

 O filme norte-americano foi dirigido por Alex 
Kendrick e conta a história de Elizabeth e Tony, um 
casal que está enfrentando dificuldades no 
relacionamento, com várias discussões e um 
afastamento cada vez maior. Essa atmosfera de tensão 
começa a se alterar quando a esposa conhece uma 
mulher mais velha que a ensina a rezar e a manter a 
esperança.



PREPARANDO PARA O REINO

1º ‘A’

Jesus, porém, disse: Deixai os meninos, e não os estorveis de vir a mim; porque dos tais é o reino dos céus. (Mateus 19:14)

 Davi, um bom menino, 
q u e  c u i d a v a  c o m  m u i t a  
dedicação das ovelhas de seu pai. 
Tudo que fizermos para nossos 
pais precisa ser com dedicação e 
amor.
 Ele tinha um segredo: era 
muito amigo de Deus. Em nossas 
vidas devemos ser assim: amigos 
de Deus. Na sua adolescência 
fora rejeitado por sua aparência, 
mas muito amado por Deus. 
Somos imagem e semelhança de 
Deus e o que Ele faz é perfeito, 
tenham certeza: somos lindos, 
porque o Todo-Poderoso nos fez, 
não nos rejeita por motivo 
algum.
 Davi era obediente aos 
seus pais, por isso foi levar 
comida para seus irmãos que 
eram soldados. Então foi quando 

 Davi ficou muito bravo 
quando viu e ouviu tudo aquilo. 
Resolveu lutar contra o gigante, 
sem armadura, espada ou lança, 
usou apenas uma funda e venceu 
o gigante porque lutou em nome 
do Senhor dos Exércitos.
 E grande foi a vitória de 
Davi e do povo de Deus. Não 
importa o tamanho de nossos 
problemas, Deus está conosco - 
como foi com Davi, Ele também 
cuida de nós. Vamos ser fiel a 
Deus e dedicado como Davi.

conheceu Golias, o gigante que 
afrontava o povo de Deus, se 
achando forte, superior, mas na 
verdade ninguém é melhor que 
ninguém, apenas somos diferen-
tes. 

O MENINO DAVI

por Eliana Marques

Saiba mais > I SAMUEL, CAPÍTULO 17

VAMOS PINTAR???

PARA RESPONDER E COLORIR

R: CUIDAR DAS OVELHAS DE SEU PAI.

DAVIZINHO

Embora um menino pequenino,
Venceu um leão
Com grandes passos matou urso
Com suas próprias mãos
Então, então ele encheu, 
Ele encheu, ele encheu
Deixou bem pesado
Para o gigante ele avança
Com a pedra na mão.

Só o Davizinho que podia,
Vencer uma luta assim.
Só o Davizinho que podia,
Pois tinha Deus em sí.
Só o Davizinho que podia
E a luta ele venceu,
Sim, só ele que podia
Com o gigante filisteu.
Só o Davizinho que podia,
Vencer uma luta assim.
Só o Davizinho que podia,
Pois tinha Deus em sí.
Só o Davizinho que podia
E a luta ele venceu,
Sim, só ele que podia
Com o gigante filisteu.

Então, então ele encheu,
Ele encheu, ele encheu
Deixou bem pesado
Para o gigante ele avança...
E o gigante vai ao chão!

Embora menino pequenino,
Venceu um leão
Com grandes passos matou urso
Com suas próprias mãos
Então, então ele encheu, 
Ele encheu, ele encheu
Deixou bem pesado
Para o gigante ele avança
Com a pedra na mão

Só o Davizinho que podia,
Vencer uma luta assim.
Só o Davizinho que podia,
Pois tinha Deus em sí.
Só o Davizinho que podia
E a luta ele venceu,
Sim, só ele que podia
Com o gigante filisteu.

- Grupo Voices

https://www.youtube.com/watch?v=7nntdXfO2SQ
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